




Практическое занятие № 46 

Тема урока: Интернет. Инфинитивные обороты.  

Цель урока: 

1. Обучающая: 

- развитие лексических и грамматических навыков. 

- формирование грамматических навыков чтения и говорения. 

- развитие умения переводить и пользоваться словарем. 

2. Развивающая:  

- развитие способности к распределению внимания, к запоминанию.  

-расширение кругозора и поддержание интереса к изучению английского 

языка. 

3. Воспитательная:  

- формирование потребности и способности к критическому мышлению. 

Наглядные пособия: словарь, методическое указание. 

Тип урока: практическое занятие. 

Методы: словесные, наглядные, практические. 

1.1. Изучение нового материала.  

Internet. 

It’s hard to imagine our lives without Internet nowadays. It has become an 

important part of every person’s life. It seems that Internet has created a whole new 

history. It has drastically changed everything around. Computers were also an im-

portant invention, but Internet is better than any other type of information. Besides, 

it’s not only used for information, but also for global communication. Originally, 

Internet was a military experiment in the USA of 60-s. But soon it became clear 

that everyone in the world can use it. Since the time of Internet appearance, many 

other media sources became unnecessary. From one side, it’s great to have every-

thing right here online, from the other side, it’s a shame that people have stopped 

reading paper books and newspapers. That’s because all books or prints can be 

found online, as well as all films and programs. One of the obvious advantages of 

Internet is its efficiency. You can find the information you’re looking for in 5 sec-



onds. Just google it and here is the answer. It is very convenient for students, pro-

fessionals, experts and all other people. In spite of all the good sides that Internet 

has, there are some drawbacks. First of all, they are viruses, which can be very 

dangerous for any computer. That’s why it’s good to have reliable anti-virus soft-

ware installed. Other minus is the violent content. As well as on TV, there is a lot 

of violence and cruelty online. Nevertheless, every day millions of people turn on 

their computers and start surfing the worldwide net, because it’s the easiest and 

quickest way to stay informed. 

1.2. Инфинитивный оборот в английском языке - это оборот, в качестве ска-

зуемого которого выступает инфинитив. Инфинитивный оборот, кроме ин-

финитива - сказуемого, может включать в себя: 

- подлежащее 

Если инфинитивный оборот зависит от глагола, то он может иметь соб-

ственное подлежащее, которое выражено существительным/местоимением в 

объектной форме: 

He painted the house red — он покрасил дом в красный цвет 

- дополнение 

I want you to buy vegetables — я хочу, чтобы ты купил овощей 

- обстоятельство 

You can sleep there on Sunday night — ты можешь переночевать там в воскре-

сенье. 

Инфинитивный оборот с предлогом for (For-clause) 

Если инфинитивный оборот в английском языке является подлежащим 

либо определением при прилагательном или существительном, то он тоже 

может иметь собственное подлежащее, перед которым ставится предлог for 

(for clause): 

It's important for the meeting to start on time — важно, чтобы собрание нача-

лось вовремя. 



Если инфинитивный оборот является подлежащим, то он часто ставит-

ся в конце предложения, а место подлежащего заполняется местоимением it: 

It is essential for developing countries to have … - развивающиеся страны обя-

зательно должны проводить… 

Инфинитивный оборот в английском языке, вводимый предлогом for, 

может стоять после неопределенных и отрицательных местоимений-

квантификаторов (somebody, anything, nowhere и т.д.): 

Here's something for them to think about — вот вопрос, о котором они должны 

подумать 

В американском варианте английского инфинитивный оборот, вводи-

мый предлогом for, может стоять после некоторых глаголов, которые 

в британском английском допускают при себе сложное дополнение. К таким 

глаголам относятся: 

like – нравиться 

hate – ненавидеть 

mean - иметь в виду 

intend – планировать (и подобные им по значению): 

I would hate for us to have to cancel the party (американский вари-

ант английского) — мне бы очень не хотелось, чтобы нам пришлось отме-

нить вечеринку. 

Если инфинитивный оборот в английском языке выступает в качестве 

сложного дополнения при переходном глаголе или при глаголе, управляю-

щим каким-либо предлогом, то логическое подлежащее такого оборота стоит 

в общем падеже (в случае существительных), или в объектной форме (в слу-

чае личных местоимений): 

I wanted her to attend these English language courses in Kiev — я хотел, чтобы 

она посещала эти курсы английского языка в Киеве 



Инфинитивы в английском языке могут употребляться с частицей to 

(To-infinitive) и без частицы to (Bare infinitive). 

Формы инфинитива в английском языке: 

Simple infinitive: 

Continuous infinitive 

Simple infinitive passive 

Perfect infinitive 

Perfect infinitive passive 

Perfect continuous infinitive 

Simple Infinitive представляет собой основную форму глагола, например, (to) 

do. 

Continuous Infinitive образуется при помощи вспомогательного глагола 

be и формы Present Participle смыслового глагола, например, (to) be doing. 

Continuous Infinitive употребляется при обозначении длительного действия, 

совершаемого одновременно с действием, выражаемым глаголом в личной 

форме, или прилагательным, к которому относится инфинитив. Continuous 

Infinitive может употребляться также после модальных глаголов: 

The weather seems to be improving — погода, кажется, улучшается 

Perfect Infinitive и Perfect Infinitive Passive, Perfect Continuous 

Infinitiveобразуется при помощи Perfect Infinitive вспомогательного 

глагола be (to have been) и формы Present Participle смыслового глагола, 

например, (to) have been doing. Perfect Continuous Infinitive употребляется по-

сле глаголов seem - казаться, appear - выглядеть, happen - случаться, pretend - 

делать вид, а также с глаголами: believe - верить, know - знать, report - сооб-

щать, say - говорить, understand - понимать в страдательном залоге. Perfect 

Continuous Infinitive обозначает при этом длительное действие, начавшееся 

раньше действия, выраженного глаголом в личной форме или прилагатель-



ным, к которому относится инфинитив. Perfect Continuous Infinitive может 

употребляться также после модальных глаголов: 

He pretended to have been studying — он притворялся, что занимался. 

Simple Infinitive Passive образуется при помощи вспомогательного гла-

гола be и формы Past Participle смыслового глагола, например, (to) be asked. 

Simple Infinitive Passive имеет значение страдательного залога: действие со-

вершается лицом или предметом, являющимся логическим подлежащим ин-

финитива. 

Инфинитивный оборот в английском языке, включающий инфинитив с 

частицей to, можно опустить, оставив частицу to в том случае, если из кон-

текста понятно, о чем идет речь: 

I wanted to help him but I wasn't able to — я хотел помочь ему, но не смог 

Глагол be не может быть опущен после частицы to: 

She was glad to see us in Kiev or maybe she just pretended to be — она была рада 

видеть нас в Киеве, а может быть, только притворялась 

После глагола like инфинитивный оборот в английском языке опускается 

вместе с частицей to: 

Say anything you like — говори, что хочешь 

Инфинитив без частицы to употребляется в инфинитивных оборотах. 

Инфинитив без частицы to употребляется: 

- после модальных глаголов: 

I must keep this secret — я должен держать это в секрете. 

- после глагола let в значении "позволять", а также в повелительной кон-

струкции с этим глаголом: 

Let me try the dress on — разрешите мне примерить это платье. 

- после глагола make в значении "заставлять": 

He made me stand still — он заставил меня стоять неподвижно 



Примечание: 

Если глагол make употреблен в страдательном залоге, то следующий за ним 

инфинитив должен иметь при себе частицу to: 

I was made to stand still — меня заставили стоять неподвижно. 

В конструкциях had better, had best, would rather, (would и had в этих кон-

струкциях может быть сокращено до 'd): 

You'd better drop what you've got in your hand — лучше брось то, что сейчас 

держишь в руке. 

- после Why...?,Why not...?: 

Why bother? — Зачем волноваться? 

- после глаголов восприятия, таких как see, hear, feel: 

I saw him run — я видел, как он пробежал 

- после глагола help: 

They helped me search for him innumerable times — они помогали мне искать 

его бесчисленное количество раз. 

Non-finite clause 

Нефинитный (неличный) оборот - это синтаксический оборот, в качестве 

сказуемого которого выступает неличная форма глагола. Нефинитный оборот 

обычно является зависимой частью сложноподчиненного предложения 

(Complex sentence). К нефинитным оборотам относятся: 

- инфинитивный оборот (Сказуемое – инфинитив): 

He went to Kiev to see his parents — он поехал в Киев навестить родителей. 

- причастный оборот (Сказуемое – причастие): 

The guard was sitting upon a stool, reading a newspaper — охранник сидел на 

табуретке и читал газету. 

- герундиальный оборот (Сказуемое – герундий): 



1.3. Актуализация грамматических навыков.  

Упражнение 1. Переведите на русский язык, укажите инфинитивную кон-

струкцию.  

1. More than 200,000 people had come to hear him speak in a town square, he said. 

2. I'd love to watch Moses as he grew up and hear him speak to the Pharaoh. 3. 

Visitors can hear him play one of his instruments at a local cafe or a gallery open-

ing. 4. You hear him play, and he never ceases to touch your heart. 5. I didn't hear 

him say his decision was based on a plan for victory. 6. It was amazing to see them 

come together to support their friend. 7. For best results, give these vines a place in 

the sun and watch them go. 8. As soon as I heard him scream, I knew something 

was wrong. 9. I saw them play and I think they are a good team. 10. I felt my 

fingertips go cold.  

Упражнение 2. Переведите на русский язык, укажите инфинитивную кон-

струкцию.  

1. I know this to be a fact because Bill Nicholson told me so himself in 1995. 2. I 

work there, I know this to be a fact. 3. I consider this to be the greatest fraud ever 

perpetrated on the American people by their government. 4. I consider this to be 

very significant. 5. I consider this to be largely a myth. 6. I believe this to be true 

and have experienced this with my own family. 7. The New York Times now 

charges but I find it to be a charge worth paying. 8. They expected me to go to a 

good school and get a job at Mitsubishi or something like that. 9. I think they ex-

pected me to congratulate them. 10. The police believed him to be a threat to him-

self and others.  

Упражнение 3. Переведите на русский язык, укажите инфинитивную кон-

струкцию.  

1. In June the WHO declared this outbreak to be the first pandemic in more than 40 

years. 2. He ordered them to surrender their property and leave Medina within ten 

days. 3. They allowed The Washington Post to view internal documents about the 

case. 4. She allowed her daughter to choose whatever sport, game or hobby she so 

desired. 5. She ordered him to wear an electronic monitoring device and to surren-



der his passport. 6. They forced him to get drunk, put him in a car and set it on fire. 

7. They forced him to resign. 8. She got him to wear the helmet. 9. When I listen to 

music, I like it to be loud. 10. Mosquitoes lay their eggs in still water - salty or 

fresh - and they like it to be near where there is nice human or animal blood.  

 

 

 


